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Introduction 

Est-ce que tu as peur ? De quoi as-tu peur ? 

Peur du noir 

Peur de l’échec 

Peur de la guerre 

Peur de perdre ton travail 

Peur de ne pas réaliser tes rêves 

Peur de décevoir quelqu’un qui t’aime 

Peur de ne pas être à la hauteur 

Peur de l’autre 

Peur de la souffrance 

Peur de l’inconnu 

La peur, quatre lettres qui prennent beaucoup de place dans notre humanité. 

La peur est présente un peu partout autour de nous. Bien souvent, elle est aussi présente à l’intérieur de nous. 

Parfois elle s’efface et cède pleinement la place à la confiance, à la foi. Parfois elle se renforce et finit par nous 

submerger. 

La peur est présente un peu partout autour de nous. La peur est aussi présente dans la Bible. La Parole de Dieu 

nous parle de la peur. Elle nous parle de ses causes et de ses effets. Elle nous parle aussi des moyens par lesquels 

elle peut disparaitre. 

 

Corps 

Je vous propose de prendre un premier exemple, dans le livre de l’Exode. 

Après plus de 400 ans d’oppression en Egypte, le peuple d’Israël est libéré. Il sort d’Egypte sous la conduite de 

Moïse pour se rendre dans le pays promis à ses ancêtres. 

Dieu conduit le peuple. Le jour, au travers d’une colonne de nuée qui le guide. La nuit, grâce à une colonne de feu 

qui l’éclaire. La colonne de nuée ne se retire pas de devant le peuple pendant le jour, ni la colonne de feu pendant 

la nuit, afin que le peuple puisse marcher jour et nuit. 
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Après un certain temps, et un petit détour, le peuple arrive face à la mer des Roseaux. Il y installe son campement. 

Les Israélites lèvent alors les yeux et voient les Egyptiens en marche derrière eux. Imaginez la scène ! 

A ce moment-là, ils éprouvent une grande peur et crient à l’Eternel. Ils disent à Moïse : « Qu’est-ce que tu as fait ? 

Nous t’avions bien dit que nous préférions être esclaves des Egyptiens plutôt que de mourir dans le désert. » Moïse 

répond au peuple : « N’ayez pas peur, restez en place et regardez la délivrance que l’Eternel va vous accorder 

aujourd’hui. » 

La suite, vous la connaissez. Ce jour-là, L’Eternel sauve Israël de la main des Egyptiens. Le peuple grandit alors 

dans sa confiance en l’Eternel et en Moïse. 

Exode 13.17-14.31 

Le peuple attendait l’accomplissement d’une promesse de longue date. 

Mais la tournure des événements est inattendue. Elle suscite l’incompréhension. 

Pourtant, Dieu contrôle la situation et accomplit pleinement sa promesse. Il cherche à faire grandir la foi de son 

peuple. 

Plus tard, lorsque Moïse transmet des responsabilités à Josué, il s’adresse à lui devant le peuple en disant : 

« Fortifie-toi et prends courage, car tu entreras avec ce peuple dans le pays que l’Eternel a juré à leurs ancêtres 

de leur donner et c’est toi qui les en mettras en possession. L’Eternel marchera lui-même devant toi, il sera lui-

même avec toi. Il ne te délaissera pas. Il ne t’abandonnera pas. N’aie pas peur et ne te laisse pas effrayer. » 

Deutéronome 31.7-8 

… 

Je vous propose de prendre un deuxième exemple, cette fois dans le Nouveau Testament. Il s’agit du passage 

dont Tom nous a lu un extrait tout à l’heure. 

Jésus et ses disciples traversent la Galilée. Après avoir vécu des moments forts à Bethsaïda et dans les villages 

voisins de Césarée de Philippe, ils passent du temps à l’écart des foules et prennent gentiment la route de 

Jérusalem. Jésus en profite pour enseigner ses disciples sur divers sujets d’une grande importance. 

Il leur dit : « Le Fils de l’homme sera livré entre les mains des hommes ; ils le feront mourir et, trois jours après 

avoir été mis à mort, il ressuscitera. » 

Les disciples ne comprennent pas cette parole et ils ont peur d’interroger Jésus. 

Marc 9.30-32 

En tant que Juifs, les disciples sont au courant de la doctrine de la résurrection. C’est la résurrection du Fils de 

l’homme qui les trouble, parce qu’il n’y a pas de place dans leur théologie pour un Messie qui souffre et meurt. 

Ce n’est pas la première fois que Jésus annonce sa mort et sa résurrection aux disciples. Il l’a fait peu de temps 

auparavant, entrainant une forte réaction de Pierre. Il le fera à nouveau peu avant leur arrivée à Jérusalem. Jésus 

prépare les cœurs de ses disciples, de ses compagnons de route, de ses amis. Et ils en ont besoin, car la peur de 

voir les événements tourner au désastre n’est pas loin. 

Comme le peuple d’Israël plusieurs siècles auparavant, les disciples attendaient l’accomplissement d’une 

promesse de longue date. 

Mais la tournure des événements est inattendue. Elle suscite l’incompréhension. 

Pourtant, Dieu contrôle la situation et accomplit pleinement sa promesse au travers de Jésus. Il cherche à faire 

grandir la foi de ceux qui ont décidé de le suivre. 



Jonathan Ummel  3 

Plus tard, lorsque Jésus annonce à ses disciples que l’Esprit demeurera auprès d’eux et qu’il sera en eux. Il leur 

dit : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous la donne pas comme le monde donne. Que votre 

cœur ne se trouble pas et ne se laisse pas effrayer. Vous avez entendu ce que je vous ai dit : Je m’en vais et je 

reviens vers vous. Si vous m’aimiez, vous vous réjouiriez de ce que je vais auprès du Père, car mon Père est plus 

grand que moi. Je vous ai dit ces choses maintenant, afin que, lorsqu’elles arriveront, vous croyiez. » 

Jean 14.27-29 

 

Conclusion 

Alors, est-ce que tu as peur ? De quoi as-tu peur ? 

Peur du noir 

Peur de l’échec 

Peur de la guerre 

Peur de perdre ton travail 

Peur de ne pas réaliser tes rêves 

Peur de décevoir quelqu’un qui t’aime 

Peur de ne pas être à la hauteur 

Peur de l’autre 

Peur de la souffrance 

Peur de l’inconnu 

Tu attends peut-être que Dieu agisse. Tu attends qu’il accomplisse sa promesse. 

Mais la tournure des événements est inattendue. Elle suscite l’incompréhension. 

Lorsque la peur montre le bout de son nez, n’oublie pas que l’Eternel te dit : « N’aie pas peur, car je suis moi-même 

avec toi. Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu. Je te fortifie, je viens à ton secours, je te 

soutiens par ma main droite, la main de la justice. » 

Esaïe 41.10 

 

 


